

# nuestro tema

Su tema...

Si quiere que su caso sea parte de Nuestro Tema, llame al: 247-6000 o escriba: [jgranados@lateja.co.cr](mailto:jgranados@lateja.co.cr)

ES IGUAL A UNA PISTOLA O UN PUÑAL, DICEN MAGISTRADOS

# LA FAJA ES UN ARMA

◆ **JEISON GRANADOS**  
[jgranados@lateja.co.cr](mailto:jgranados@lateja.co.cr)

**La faja no solo** sirve para socar los pantalones, también es considerada un arma y su uso indebido lo puede enviar a la cárcel.

Así lo dice un reciente fallo de los magistrados del Tribunal de Casación Penal.

La decisión de los jueces establece que la faja es un arma al igual a una pistola o un cuchillo

preocupación por sus hijos pequeños envió a una de sus hijas a la casa a darles de comer, pero al llegar, la joven fue fajeada por el papá. "La golpeó por todo el cuerpo causándole moretones que la incapacitaron por cinco días", dice el fallo.

Como esa noche la joven fajeada no regresaba, la madre preocupada envió a su otra hija, que también fue agredida por el papá: "Agarró la faja y me comenzó a pegar por todo lado y no paraba, me acuerdo de los fajazos y de ver a mis hermanos llorando", declaró la hija.

**Hombre celoso fajeó a sus hijas y fue condenado a 6 meses de cárcel.**

## CONTUNDENTE

Un objeto contundente es el que, utilizado para un acontecimiento, podría

ARCHIVO

**La faja es muy usada para castigar a los hijos cuando se portan mal.**

lo. El responsable de que la faja esté al mismo nivel que las armas citadas es de un herediano de apellidos Castillo Navarrete. Este hombre fue condenado a seis meses de cárcel por “dos delitos de agresión con arma contra sus hijas”. El arma que usó fue una faja.

**Historia de celos.** Según consta en el fallo 0369-PE del Tribunal de Casación, en octubre del 2002 Castillo comenzó a creer que su esposa, quien es enfermera, le daba vuelta, ya que había noches que no llegaba a dormir. Una noche lo dominaron tanto los celos que decidió ir a buscarla, acompañado por sus hijos, sin embargo, cuando llegó al lugar se dio cuenta de que ella estaba trabajando. No le quedó más que devolverse a su casa, pero lo hizo solo con sus hijos menores, ya que una de las mayores se quedó con la mamá en el centro médico.

Al día siguiente, la enfermera tampoco regresó a su casa porque su esposo la pasó amenazando toda la noche por teléfono, así que se quedó en casa de otra hija.

La angustiada madre ante la

Por estos ataques Castillo fue condenado a seis meses de prisión, pero apeló la decisión diciendo que así educaba a sus hijas desde hacía más de 20 años.

**Es delito.** Los magistrados rechazaron la apelación y dejaron claro que una faja es un arma.

Explicaron claramente que el uso de una faja de cuero con o sin hebilla, constituye el uso de un “arma impropia”, que puede utilizarse para agredir y lesionar como un objeto contundente y que las leyes esto lo castigan con cárcel. (Ver recuadro)

Aclaran además que según la Constitución Política en su artículo 33, la agresión con arma no está autorizada entre personas adultas y con mucho menos razón en personas menores.

producir un daño en el cuerpo de la persona y dejar o no evidencia externa.

Legalmente, la contudencia de una cosa se debe a la finalidad de quién la usa para golpear a la víctima y también que le pueda causar un daño. Por ejemplo, según el voto 543-F de la Sala Tercera, una sombrilla si es un objeto contundente cuando es utilizada para golpear a una

persona, por que además de la finalidad con que es empleada, es un instrumento que se puede usar para causar daño en el cuerpo de la víctima.



## CREO QUE...



**MARJA ACUÑA**  
AMA DE CASA

“Todos los excesos son malos y eso fue lo que lo mandó a la cárcel”



**MARVIN MENA**  
TOPÓGRAFO

“Es una barbaridad que le pegue a los hijos, está bueno que lo guarden”.



**RONALD CHACÓN**  
COMERCIANTE

“Para que lo enviaran a la cárcel fue porque seguro les pegó mucho”

FOTOS: JORGE CALDERÓN PARA LT